

# Familia, Jardín Infantil y Escuela

## Un tránsito de lo Matristico a lo Patriarcal

Ximena Santa Cruz Bolívar

### Familia, primer espacio dónde construir en común

La familia varía de una cultura a otra. Si quisiéramos definirla nos encontraríamos con muchas opciones diferentes dependiendo del punto de vista con que se observe. Como nuestro interés en este caso está en las relaciones y la forma en que se viven tomamos una definición de Humberto Maturana, Carmen Luz Méndez y Fernando Coddou. Para ellos lo primordial es que se trata de un espacio de interacción, entre dos o más personas, que se caracterizan por vivir juntos o por mantener una cercanía física y/o emocional, cuyo substrato emocional es el amor o "la pasión por vivir juntos" y se aúnan en torno al mandato del apoyo mutuo (Maturana, Méndez y Coddou, 1995).

Es desde que una pareja decide vivir en común y compartir un espacio físico y psicológico que comenzamos a hablar de familia.

Es importante considerar al pensar

en la familia-pareja, que se juntan dos mundos que, en mayor o menor medida, son diferentes. Cada integrante de la pareja ha tenido ciertas vivencias que lo hacen seleccionar y organizar sus experiencias de una manera

particular.

Desde el nacimiento los seres humanos nos encontramos inmersos en un universo de relaciones con otros humanos. En este universo de relaciones podemos desarrollar y "aprovechar" cómo nos vamos a relacionar en el futuro con nuestro entorno.

La familia es el primer espacio que moldea nuestra conducta de ver el mundo. Allí aprendemos formas de comportamiento de la relación padre-hijo. Lo

particular.

La historia de vida de cada familia determina cómo se organiza la experiencia, define ciertos usos y

Para leer el artículo completo puedes hacerlo adquiriendo la colección (12n°s) de Revista **ecovisiones**

Click aquí

